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連Ｐ東部ブロックアンケート
（９校の交流に関するアン

ケート）
２０２０年６⽉２９⽇〜７⽉３１⽇

回答数 n=１６３１

分析：北丘小学校ＰＴＡ 1

方法：オンラインアンケート（匿名）
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結果

分析：北丘小学校ＰＴＡ 3
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 5
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 7
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子供が参加できるドッジボール大会
特定のスポーツではなく、障害のある方でも参加したくなるような何かがあると良いかと思います。
皆が楽しめるスポーツ
密室でなく、接触の少ない場での競技(ソフトボールなど)

情報共有・情報交換
報告会、問題の共有
自由参加 の懇親会もしくは不要

防災、防犯の情報共有
スポーツ以外
学校や家庭でできる取り組み（教育ドキュメンタリー、心の悩みをテーマにしたもの、活動事例紹介などの動画や番組の配信）
保護者が本意で参加するのであればどれを行っても良いと思う。
必要となるものであればスポーツ大会や講演会などの活動以外も必要ならば望ましい
子供の交通安全や防犯に関する活動

役員以外も参加可能な会合

横のつながりがあると安心だと思うので活動は継続すべきですが、主催者の負担を考慮して、持続可能な活動を継続すべき
何を企画しようとも、参加したい人のみが参加すればよい。各クラス1人などの強制参加はやめるべき。強制しなければ参加者がいないなら不要な企画
いないなら
参加される人から負担になっていると聞いたことがある。無理してまでする必要性がよくわからない。
（過去参加したことがないため、現状がわからずすいません）これまでの活動で課題のある点を修正できる活動
本当に参加したい人だけが参加する活動になるならいいけど人数合わせのため参加しないといけない空気がある気もする。

横のつながりがあると安心だと思うので活動は継続すべきですが、主催者の負担を考慮して、持続可能な活動を継続すべき
参加したことがないのでわからないが、少なくとも役員の負担になっているようなら、活動は必要ないと思う。ただ、学校や地域に意見を言う場が他
にないのであれば必要なのかもしれない。

その他

分析：北丘小学校ＰＴＡ 9
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その他

発達障害の早期フォローについて(保健所の松岡くん先生の講演)
子どもへの性教育（生教育）
教育とは何か
小学生の育ちについて 思春期の親の心得
子供とSNSの関わりについて
子どもの悩みを知ろう
豊中市教育問題

zoomなどオンラインでやってほしい。
それぞれに意義があることだとは思うが、日程がギリギリの告知では参加者
が集まりにくいと思う。

分析：北丘小学校ＰＴＡ 11
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その他
予算も含め、学校がやるべきこととPTAがやるべきことの住み分けをし直す。
活動、存在その物に疑問を呈する。
PTA廃止
保護者の負担を減らすためになくてもいいと思います。
支援学級の充実
PTAの親の強制参加をやめる。無駄なイベント、強制参加をやめてほしい。
PTAの役員さんの負担にならない活動PTA
PTAの在宅ワーク化の推進（ZOOMでのネット会議での話し合い、決議）
保護者（PTA含む）に負荷がかかり過ぎない範囲の活動で有意義なものがあればお願いした
いですが、そこまで拘りありません。
PTAの活動、負担を少なくする
同じ学区の小学校と中学校のPTAの連携。
忙しい共働きを呼びつけて家族の時間を減らされて迷惑です
時代の変化に伴うＰＴＡの在り方・活動に関する議論と議論後の具現化

分析：北丘小学校ＰＴＡ 13

特記事項：
テキストマイニングによるダイジェスト

PTA活動は、選択と集中をしていくべきだと思います。
PTA自体、今の時代に合っていないと思います。
PTAの活動は、どんどん縮小していくべきだと思います
そうしないとできない活動なら活動自体を廃止するべきです。
保護者にPTA活動の負担をかけるのはやめてほしいです

分析：北丘小学校ＰＴＡ 14
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１．スポーツ大会について

分析：北丘小学校ＰＴＡ 15

• スポーツで交流する意義がよく分からない。仕事を持つ持たないに関わらず負担である。
• バレーボール大会については、⽇頃から練習を積み重ねてるチームは楽しいかもしれませんが、当番活動で仕方なく参加することになった人にとっては、ケガのリスクもあり危険だと感じま
す。入賞賞品も各校のPTA会費から捻出されてると思いますが、一部のバレーボール大会のために練習を積み重ねてる人たちにしか享受されず、不公平だと思います。せめて入賞商品は控え
めにして、参加賞の形で不均衡にならない形にした方が良いと思います。

• スポーツ大会は負担でしかなく、いつも選ばれたらどうしようと不安に思っていたので無くしてほしいです。
• バソフトレボール大会に１度参加させられ、その後何年後かに、希望もしていないのに、勝手にメンバーに入れられ本当に迷惑しました。参加したい人がいないのならやめればいい。
• スポーツ大会は他校との交流はほぼできていませんので、目的か交流方法の見直しが必要だと思います。
• バレー大会は全く人気がなく、強制的にメンバーに選抜されても無断欠席する方もいる。必要性を全く感じない。
• スポーツ大会が無駄だとは思いませんが、役員が必ず出席しなければならない、参加希望者がいなくても頼んで集めなければならない行事であれば、不要かと考えます。
• スポーツ大会が無駄だとは思いませんが、役員が必ず出席しなければならない、参加希望者がいなくても頼んで集めなければならない行事であれば、不要かと考えます。
• 強制的に誰かが参加するのではなく、参加したい人だけが参加するならスポーツ大会をする意味はあると思う。人数集めで参加しないといけない状況が有れば、ただの開催したという事実を
作りたいだけのエゴだと思う。

• スポーツなど無理して人を集めてまでやる必要は無いと思います。やりたい人がいれば、一度やめても、また新たな形で自然発生すると思います。
• スポーツ大会を行う目的が果たされてるのかよくわからない。シビアに見ると一部の保護者が会費を使って遊び感覚となっているようにも感じとれてしまう。公平性に考えることが必要では
ないか?

• 違う学校の方と交流することは大変良い機会かと思いますが子供を持つ親としてスポーツ大会などの参加は負担かと思います。同じく先生方も⽇々の業務が大変な中で参加されているかと時
代の流れとしては今後廃止していくことも要検討かと思います。

• 単Pは自分の子が通う学校を良くするためにあるもの。単Pがよくなるためにする情報交換なら意味があるが、スポーツ大会など、そこに当てはまらない活動は、働くお⺟さんが増えている
現代には不要だと思う

• PTAのスポーツ大会の存在意義が全く理解できません
• 違う学校の方と交流することは大変良い機会かと思いますが子供を持つ親としてスポーツ大会などの参加は負担かと思います。同じく先生方も⽇々の業務が大変な中で参加されているかと時
代の流れとしては今後廃止していくことも要検討かと思います。

• スポーツ大会も講演会も保護者が無理なく参加しているのであれば問題はないと思う
• スポーツ大会に参加したこともなく、役員経験もないので、偏見があるかもしれません。参加した方、経験された方が実際どう思われたか、どう変えるべきかの現場の声を知りたいと思いま
した。

• スポーツ大会での交流は全く必要ないと思います。スポーツよりも各校が情報交換するような会を設ける方がメリットがあるのではないでしょうか。開催の為にかかる費用、各校のPTA役員
の方の労力や負担を考えれば無くすべきだと思います。無駄は省き、今の時代に沿ったPTAに変えていくべきだと思います。

• 働く保護者にとっては、平⽇、休⽇に関わらずPTA活動は、かなり負担になっており、あまりにも時代にマッチしていないと思う。特にスポーツ大会に関しては、保護者だけ参加して一部の
方だけ盛り上がるという、意味不明なイベントだと思います。

• 参加した事はありませんが、スポーツ大会を実施して、小学校間での情報連携などの交流が出来るとは思えません。
• スポーツが交流の手段になるのも分かりますが、個々の体調や体力の事情もあるかと思うので、スポーツ以外での交流が望ましいのではないかと思います
• 子供も交えたスポーツ大会が良い
• 参加をしても他校と交流しなかった。他校との交流を目的とするならする意味があるのかわからない
• スポーツ大会にすすんで参加したい、交流したい、という方がどのくらいいらっしゃるのか疑問です
• 今まであったソフトバレーボールのスポーツ大会は、毎年得意な人が協力要因になり、スポーツが苦手な人は、避けてきたイメージです。なので、他のPTA活動と、活動内容に差がありすぎ
ると思います

分析：北丘小学校ＰＴＡ 16
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• ブロックに細かく区切る意義がないのでは。スポーツ大会も準備がたいへんならする意味はない。特に他校との交流が深まるという印象もない。
• 講習会ばかりが目立つ。身体を動かす唯一のスポーツ大会をなくさないでほしい
• 役員の皆様、いつもありがとうございます。今年は特に変更が多く、集会するにしても感染対策など検討事項が増えて大変ですよね。スポーツ大会は交流・情報交換できて楽しそうではあ
りますが、準備も大がかりだと思いますので、どうか来年度以降もご無理のないようになさってください。

• 参加していたものです。去年は各々の学校紹介をしてくれたPTAの方々のお陰で、近隣の学校の雰囲気を知ることができました。お⺟様たちの協力し合っている姿を目にして、このような
東部ブロックは素晴らしいと思います。講習会では見ることのできない、また違った活気あるお⺟様たちの姿は、学生時代を思い出しワクワクします。なくなると寂しいなと思ってしまい
ます。

• 参加したい方だけ参加する方法で良いと思う。4⽉に行われる選出会で、スポーツ大会や講演会参加の役割が無理矢理入っていることが疑問。各学校から何人とか、割り当てられており、
必ずしも行きたいと思っている人が参加している訳ではない。そのようなことに意味があるのか甚だ疑問です。委員も、今年はオンラインでしたが、この方がスムーズですし、来年以降も
オンライン抽選で充分だと思っています。

• 東部ブロック大会(ソフトバレー)に参加させて頂いたことがあり、その時に各小学校のPTA会⻑さん、副会⻑さん、役員の方々がとても真摯に準備して頂いていることを知りました
• 元PTA役員で、運営のためにスポーツ大会に参加しました。もともと他校と顔を合わせる機会のある会⻑以外の役員にとっては、スポーツでの他校との交流はたった一⽇限りのイベントで
あり、目的に対して全く意味をなしてないように感じました。参加者の会員にとっても当然同様で、同じ小学校の会員間の交流の意味合いが強いと感じました。

• バレーボール大会は、毎年だいたいメンバーが決まっていると聞きました。PTA活動にに必要だとは全く思えません。やりたいのであれば、有志でやるべきで、PTA活動の一環としてやる
べきではないと思います。

• 東部ブロックスポーツ大会には参加した事がないので、あくまで個人的な印象ですが、自ら希望して参加していらっしゃる方は少ない印象です。バレーボールやソフトボールは経験者が少
ないと思うので、参加ハードルは高いです。

• コロナウイルスに注意するのは当然ですが、何もかも中止にしていくのは反対です。子供たちは2度とはない時間を⽇々過ごしているので、安易なイベント中止で思い出がなくなるのはど
うかと思います。

• この大会を行う意義がよくわかりません。
• 保体の委員をしていたとき、ソフトバレーの幹事校にあたり、裏方仕事をしました。子供たちのために必要なことであれば、委員として喜んで働きたいと思います。しかし、この行事は一
部の親の娯楽です。そのために保体の委員が働くのはおかしい

• 昔(専業主婦が多かった時代)と現在では家庭を取り巻く環境も違うし、共働きや片親の家庭も多いのだからあまり負担をかけない程度の活動内容で十分じゃないかなと思っています。無駄
な活動を削減し、スポーツ大会のような古い伝統を無駄に引き継がず、時代に合わせて変わっていってもいいのではないか。

• PTAは有志の集まりなはず。希望していないにも関わらずスポーツ大会への参加など強要するのは考えが偏っていると思う。他校との交流を活発にするよりまず自校で交流を深める方向で
進めた方がまだ良いと思う。

• スポーツ大会に限らず活動内容の見直しに期待しています
• 現状、スポーツ大会や講演会は、単Pごとの強制参加者(ノルマ)で成立しているように思います。PTA会員と単Pの負担を減らすよう検討して下さい。
• 教職員も保護者も、共働きの方が増えており、PTAのスポーツ大会は負担になる。無くしたほうがよい。スポーツ大会に使っていた時間・体力・気力を、家族で過ごすために使いたい。
• 休⽇を費やしてまで行うイベントは必要ないかと思います。また、小さい子供がいて預け先のないご家庭もありますので会合等も最低限のレベルで行う、もしくは子連れで出席可能にし短
時間で行うよう徹底する必要があると思います

• 高齢出産高齢育児に共働き、育児と介護の並行しての負担など、昨今のストレス社会における⺟親のPTA負担が重いのではと感じています。スポーツ大会のみならず、講演会等人数集めの
為の活動は取りやめるべきだと考えます。

• PTAがしてきた事でどうしても必要な事があるのであれば会費を値上げするなどして外注する事を検討していただけると有り難いです。PTAのスポーツ大会のようなものは個人的には時間
や労力の無駄だと思います。子供達のためにどうしても必要な事以外は廃止して欲しいと思います。

• PTA活動に積極的に参加してきた。共働きが多いご時世。申し訳ないが、有給を取ってまで参加する意義を感じられたことがない。スポーツ大会や講演会、毎⽉の活動、人数不足で義務的
に呼ばれるしんどさ。PTA廃止とは言わないが、本当に必要なものを最低限の⽇数で効率的に。そろそろPTAを本気で時代に合わせる時期だと思う。

分析：北丘小学校ＰＴＡ 17

２．時代への対応（共働き）

分析：北丘小学校ＰＴＡ 18
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• 昔と違い、働く女性が増えている現在、PTAの存在は必要でしょうか。家事、育児、仕事に加えPTAも、というのは負担が大きいと思います。連絡のつきにくい昔
とは違い、現在は必要な方とはライン等で繋がりを保てます。PTAを廃止したところもあると聞きますし、そろそろPTAの存在そのものを無くす方法も考えていく
べきではないでしょうか。

• この機会にその活動が本当にPTA として必要なことなのかどうか、再考していただいて、慣例ではなく時代に合ったスタイルに変わっていくと良いかと思います
• PTA自体、今の時代に合っていないと思います。
• 何日もかけて準備をして催すイベントは時代にそぐわないように思います
• 時代の流れとともにPTAの活動自体、大幅に見直す時に来ていると思います。各校の役員決めも、結局は強制的。「昔はこうだったから」を漫然と通すのは無理

があります。PTAの廃止が難しければ、自由参加のようにできれば理想的かと思います。
• 保護者も共働きが増え負担になる家庭が増えている。あみだくじで決まり仕方なく参加している人がほとんどなので、この機会にPTAを廃止にすると良いと思い

ます。PTAが必要な場合は、賃金を払ってPTAをひとつの職業にする。そうすることで本当にやる気のある人が集まるのではないでしょうか。
• 昔は専業主婦が当たり前で、暇を持て余している母親のためにPTAの存在意義があったが、女性の社会進出で共働きが当たり前になった今、昔ながらのPTA活動は

時代にそぐわない。PTAの存在意義までは問わないが、強制参加、参加しなければ白い目で見られるというのは改める必要があると考える。
• PTAが複雑すぎるのと、仕事をしている母親でも無理なく参加可能なもの、メリットが感じられるものにしてほしい。
• 夫婦共にフルタイムで働く家庭も多いので、日程の調整や連絡の時期に配慮がほしい。
• PTAそのものを無くすべき。任意と謳いながら実質は強制。現代の家族のあり方、働き方を見て考えてほしい。
• 両親共に働いている家庭が多いのでPTAの活動は縮小していくのがいいと思います。
• PTAの存在意義が問われる現代で、連Pだの府Pだのと組織化や大規模化する必要があるのか疑問。単Pは自分の学校なので分かるが、連Pより上の組織は何を目的

に何をやっているのか分からない謎の組織な印象。PTA会員や子供達にとっていい事をしているならば、もっと分かりやすく伝える必要があると感じる。
• PTAそのものを廃止するか、有給制もしくは外注での運用にすべき
• 半ば強制的なPTAの活動は時代錯誤。参加すればするだけ保護者同士の揉め事が増える。
• 専業主婦は暇かも知れないが、働いてる母と忙しいんですよ？
• 時間の制約が多い今の時代ならではの効率的かつ必要最低限の活動にすることで、関わる人の負担を減らす必要があるのではないかと思います
• PTAは時代にそぐわない。不要な活動は削減すべき。
• クラスの名簿もない今 PTAの活動といわれてもピンときません。私は親の活動自体にはには賛成ですが誰がクラスの役員で動いてくださっているかもわからない

ような今の制度には納得いきません。
• 未就園児がいたり、お仕事がある方もいてPTAの行事を少しでも少なくして欲しいです。
• 転入したばかりなのでPTAの事はよく分かりませんが、仕事をしている保護者が多いので、なるべく負担は減らす方向で考えてもらえたら有難いです。子供のた

めになるのであればやむを得ませんが、本当に必要なものなのか1度精査して頂きたいと思います。
• 活動の必要性を全く理解できない。親の負担が大きすぎる。これを機にPTA活動を大幅に縮小または廃止してほしい。

分析：北丘小学校ＰＴＡ 19

• PTA活動は縮小していってもらいたいです。ワーキングマザーが、PTA活動を行うことは難しく、かといって、専業主婦だけが重荷を背負うのは大変です。PTA活動がないと小学
生の生活、学業ができないのでしょうか

• 時代にあったPTAへの改革・進化を希望
• 両親が有職者である家庭が増えている中で、PTAや係活動など負担だと感じている。全員なにかしらやらなくてはならないというのはおかしい
• 連合協議会の活動をしりませんでしたが、PTA活動のあり方自体が時代にあっていないのと、変わっていくべきだと思う。
• そもそもPTA自体、時代に合っていないと思う。入学式の日にPTAは任意と言いながらもみな入るべきという同調圧力に押されて入会してしまったが、やりたくてやっている保

護者はいったいどれだけいるのだろうか。保護者同士でPTAについて話していても、やりたくないという話題ばかり。せめて本当にやりたい家庭が入るというように、本当の意
味で選択できたらいいのにと思う。

• 時代の変化に即したシンプルな活動にするべき。活動が盛んになるほど共働き世帯などの負担が増え、肝心な子供達の日常生活にまで影響が及ぶ恐れがある。決して強制的な
活動ではなく、自主的な存在に移行していく事を望む。それぞれが自主的に、必要な事を必要なだけ、出来る事を出来るだけ行うという事は、お互いにとって有益で大変気持
ちの良い事だと考える。

• 共働きの世帯が増えるなかＰＴＡの存在も見直した方がよいのではと感じます。活動も必要最低限にしていただければ参加しやすいです。
• PTA活動自体、社会情勢や時代に沿った活動にしてもらいたい。今回のようなフォームからのアンケート回収などは今後も続けて欲しいと思います。ありがとうございます。
• 夫婦共働きの世帯が多い中で、わざわざPTAの交流会はしなくてもよいのではないか？会議等の参加も難しい方が多いのもあるし、必要性をまったく感じない
• 共働き世帯の増加やITの活用など、時代に則したPTA運営を行っていただきたいと思います。
• PTA活動とは強制的に参加させられるものではなく意欲を持って参加したくなるような保護者ボランティア活動であっていただきたいと思います。小学校の保護者とは単体では

なく地域とつながるものであると言う事を入学してから強く感じました。地域の特性か私立の幼稚園であったりまた市外に働きに出ておられる保護者の方にはそういった意識
はなかなか浸透しにくいように思います。堅苦しくなく開かれたものであることを啓蒙されると良いかと思いました。現在も活動していただきありがとうございます。

• PTA活動は時代遅れだと常々感じております。廃止とまでは言いませんが現在の保護者環境に沿った活動内容へ変わっていって欲しいと望みます。
• 共働き世帯や1人親、育児、介護など家庭の問題も多様化する中、強制的で押しつけ合いのPTAは必要最低限でいいと思う。無駄や手間を省き簡素化していく必要があると思う。
• 共働き家庭も増えているので、PTA活動は最小限にしていただきたい。ソフトボール大会にお仕事分担として行きたくもない人が参加させられていたので、これからは必要ない

と思う。
• PTA活動も時代に合わせるなら、克明小のようにPTAを撤廃するくらい活動を減らしてほしい。仕事休んでベルマーク作業に行く程の必要性を感じない。芝生の整備も保護者が

やらないといけないなら、芝生をやめるべきだと思う。保護者が出来る範囲で、出来るだけの活動じゃダメなのでしょうか？片親だろうが、フルタイム休み取れない仕事だろ
うが、均等に負担しなきゃいけないなら、いっそPTA活動を必要なもの、不要なものに分けて、必要なものだけに協力したい。

• フルタイムで働く私にとっては、PTAの平日の活動が負担になります
• PTAの在り方をもう一度見直すべき
• そもそもPTAなんて、今の時代に必要ない。
• ＰＴＡは無理して活動する必要はない。時代に合わせて変えていくべきだ。
• PTAは現代の形に変わる必要があります

分析：北丘小学校ＰＴＡ 20
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３．不要な活動の削減とボランティア

分析：北丘小学校ＰＴＡ 21

• 連合協議会自体が不要
• PTAの活動は、どんどん縮小していくべきだと思います
• 目的を「みんなが参加すること」にするのではなく、何が目的なのかを再考してほしいです。自分だったらしないと思う活動はやめていくことも必要ではないでしょうか。過去のＰＴＡのＯ

Ｂや高学年の保護者も自分たちがやったのでやってほしいというのは控えていただき、今後の保護者のために、ＰＴＡは新しい形にしてほしいと思います。「学校の先生に感謝の気持ちを伝
えたい」、「子供のために何かしてあげたい」という気持ちはほとんどの保護者がもっているものだと思いますが、その気持ちにつけ込むような形で、「やらない人はおかしい」「簡単なこ
となんだからやればよい」といった圧力を保護者にかけるべきではないと思います。したくない人、できない人に無理やりさせるのは人権問題にもかかわります。

• ?的を「みんなが参加すること」にするのではなく、何が?的なのかを再考してほしいです。?分だったらしないと思う活動はやめていくことも必要ではないでしょうか。過去のＰＴＡのＯＢ
や?学年の保護者も?分たちがやったのでやってほしいというのは控えていただき、今後の保護者のために、ＰＴＡは新しい形にしてほしいと思います。「学校の先?に感謝の気持ちを伝えた
い」、「?供のために何かしてあげたい」という気持ちはほとんどの保護者がもっているものだと思いますが、その気持ちにつけ込むような形で、「やらない?はおかしい」「簡単なことなん
だからやればよい」といった圧?を保護者にかけるべきではないと思います。したくない?、できない?に無理やりさせるのは?権問題にもかかわります。

• いい加減に不要なものは無くすという勇気をもってもらいたい。
• 本人の希望以外の協力委員としての参加は、時間、交通の面から負担が大きいです。
• 各小中学校のPTA会員(役員)の負担が減るよう、ぜひ対応をお願いします
• もし こういったPTAの活動がなかったら どうなるのか？ も検証が必
• PTAの簡素化を希望
• PTAの簡素化を希望
• ボランティアであるはずのPTAが、強制力の強い義務になっている。忙しい昨今、しっかりと我が子と向き合う時間を大切にしたいので、PTAの廃止を希望します。
• やろうと思う人が同志を募って活動するのはいいと思いますが、そうでない親にも義務にしたり、当番のようにするのは良くないです。そうしないとできない活動なら活動自体を廃止するべ

きです。
• PTA活動を極力簡略化、出来ればなくして欲しい
• PTAは余計な活動が多すぎる。子供の安全に関わること以外、親の手を借りずにできる活動であるべき。
• 最近のPTAは自分達の面倒くささを優先してるように思えます イベントなどにも非協力的なわりに 保護者には寄付しろだの協力してくださいなど 何もする気が無いなら無くしてし

まったらいいと思いま
• 保護者負担になるPTA活動は必要ない
• PTAをなくして、ボランティア制度にしてほしいです。
• 小学2年生になったばかりでまたわかっていないことも多いですが、保育園の保護者会は父兄の負担が大変大きかったので、共働き家庭の関わり方(時間などに余裕がない方)向けの参加の仕

方を考えることが出来ると素敵だなと思いました
• 保護者にPTA活動の負担をかけるのはやめてほしいです。
• PTA自体不要だと思います。
• 無駄な活動は速やかにやめるべき
• 活動のための活動を作らないように、大会、講演会類は廃止がいいと思います。
• とにかくPTAの活動内容を減らして欲し
• PTAの規模や活動の縮小を希望します
• PTAの強制参加をやめてほしい。任意団体といいながら、入会しないと申し出ると、手続きが大変。無駄なイベントが多く、親の負担になっている。
• 本当に必要な業務をおこない、ただ慣習でしている行事は廃止し、役員の負担を減らせば、参加したいと思う人も増えると思います。
• 自らの意思で情熱を持ってPTA活動される方々を尊敬します。しかし一方で、義務感から、仕事を休んで無理に活動をしている方もいらっしゃると思います。子供達が喜ぶ、親子カーニバル

や餅つきやクリーンナップ作戦などに骨を折るのは大賛成ですが、人数合わせのための集会や講演会に出席を強いられることには疑問を感じます。
• 慣習や体裁にとらわれず、本当に必要なことをやっていただければと思います。
• 活動はできるだけ削減してほしい

分析：北丘小学校ＰＴＡ 22
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４．ＩＣＴ化・効率化・ベルマーク

分析：北丘小学校ＰＴＡ 23

• 豊中市は特にIC化の対応が遅く、オンライン授業の取り組み、支援学級に対する取り組みが遅い。市に現状を訴える動
きがあれば。。と思います。

• ①以下を、PTAから教育委員会へ強く要望してほしい。コロナ対策として、オンライン授業整備を早急に。生徒によるト
イレ掃除の廃止、また、上履きのままトイレに入るのも不衛生なので対策を。各机にアクリル板設置。校門にサーモカ
メラ設置

• ベルマーク収集そろそろやめにしませんか。時代にそぐわないし、このコンピュータ社会にちまちまやってたったこれ
だけかって感じです。小指ほどの大きさのベルマークを一枚一枚手作業で広げて数えて、正直ちゃんと数が合ってるの
かも疑問です。1時間ほどやっても大阪市のパートの最低賃金の数分の一ほどにしかならないのに、わざわざ保護者に負
担をかけさせるほどのものでしょうか。どうしても必要だと言うなら、ベルマークに参加しているメーカーに電子化で
きないか等投げかけてもらえますか。とにかく昭和の風習を未だに継続してるなんて、全くもってナンセンスです。伝
統工芸でも何でもないのに、何故か伝統工芸のようにひたすら受け継いでいるのが理解に苦しみます。

• PTAが子供のためになる活動だけでなく、保護者の負担になる活動になりつつある気がします。集合しての講演会ではな
く、必要な時間に見れるオンライン上での講演会でもいいと思います。質問ある人は事前に受付などで。

• PTAが子供のためになる活動だけでなく、保護者の負担になる活動になりつつある気がします。集合しての講演会ではな
く、必要な時間に見れるオンライン上での講演会でもいいと思います。質問ある人は事前に受付などで。

• 長い時間をかけて、PTA活動に当てられる保護者も多くないと思いますので、スマート化を希望です。感染も予防出来て、
時間短縮になるテレビ会議などの利用と、紙を使わないEメールでの資料配布が良いと思います。

• PTAからオンラインを推進してほしい。今はみんな忙しいので、自主参加でいいと思う。参加したい人が参加したいとき
に参加する組織がいい。関心ないのもおk、関心があるのもOK。多様化を認めてほしい。

分析：北丘小学校ＰＴＡ 24
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５．外部委託

分析：北丘小学校ＰＴＡ 25

• PTA活動は、選択と集中をしていくべきだと思います。また、外部の力を使うなど、会員のパワーだけ
でやろうとしないことも良いと思います。

• これを機にPTA廃止を希望する。または仕切りや事務作業全て民間委託、オンライン配信希望。
• 外注することも視野に入れてはどうか。
• PTA会費が増額しても構わないので、PTA活動に関する事を外部委託して欲しい
• 保護者の負担を減らしていく方向で考えてほしい。PTA解体、ボランティアによるイベント、外部委託

等。

分析：北丘小学校ＰＴＡ 26
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６．感想・その他要望

分析：北丘小学校ＰＴＡ 27

• 小学生でも楽しめるアスレチックを増やして欲しい
• 活動の詳細をよく分かってませんが、オヤジオカンの文化祭として、特定の会場に各校のPTAが飲食(出来れば学校で育てた野菜などを使って)の店を出し、子供たちや地域の人を招き、食育、

懇親を図り、更にアンケート等で一番美味しかった店を決める、と皆が盛り上がれるのではないでしょうか。
• ＰＴＡ活動は学校にとってとても大切です。保護者がしっかりと連携を取れている学校は落ち着いているといつも思っています。簡単な活動でいいので、みんなが気軽に参加でき、交流が

深められるといいと思っています。役員等のみなさまにはいつも感謝しています。ありがとうございます。
• いつもありがとうございます
• PTA発足当時と現代とでは家庭の生活スタイルや教職員の環境が違いすぎる
• 参加してみたが有意義で価値があるような活動を行っているような実感が無かった
• いつもPTA活動ありがとうございます。私も子供の為できることは前向きに参加させてもらっていますが、学校外での講習会など、本当に行きたい内容なら各々参加するけど、学校から参加

を言われ、PTAが協力要員を振り分けて委員の仕事としてサクラで参加していることに疑問です。学校のメンツの為かわからないですが、みんな忙しい中その為に学校に行って割り振り決め
たりして当日わざわざ足を運び参加する。興味がないのに。興味がある内容、役に立つ内容ならみなさん忙しくても行くと思います。サクラを立ててまで参加人数かさまししないといけな
い内容ならすたれるべき。興味がある人の自主参加にすべきです。必要のないPTA活動は時代にそぐわないと思います。

• 豊中市については何も期待していません。
• コロナが終息するまで、紙や通信のみでの活動をして、集まる活動は控えた方がいいと思います。
• 活動を応援いたします。
• 他の小学校との横のつながり、自治体との縦のつながり、どちらも大事で、何があるかわからない世の中だからこそ、今後も維持すべきだと考えます。ただ、活動する人の負担が大きいと

継続したくても継続できなくなるので、その点は時代に応じて活動を変化させなければならないと思います
• 協議会に参加して、PTA会員に発信し、意義あるものであるなら、続けていく必要があると思います。伝統的に続けていくことも必要である部分と時代に合わせて変わっていくこともあって

いいのかと思います。
• 大会？に参加したことがありますが、某小学校PTA会長は講演中、座席でずっと大声で世間話をしていたし、発表があった地区の関係者の方々は、発表に力を入れすぎたのか、発表が終わる

と会場一番後ろの座席でほとんとの人が寝ていた。誰が何のためにやっているかわからず、形骸化している。みんなが無駄な時間を過ごしているとしか言い様のない空間だった
• 当面の間、大勢で集まる活動は避けた方が安全だと思います
• PTA 役員経験者です
• PTA活動に協力的な職場もあれば、ないところもあるし、活動金も生徒数で使えるお金も違い、会長が持ち出ししているところも有ります。同じ活動なのに不公平も感じます。
• いつもありがとうございます。
• コロナ禍での国歌斉唱、校歌斉唱はいかがなものかと思う。教育委員会に訴えたが国が決めたことと言われた。テープを流すなどの配慮が欲しかった。
• 他の小学校との横のつながり、自治体との縦のつながり、どちらも大事で、何があるかわからない世の中だからこそ、今後も維持すべきだと考えます。ただ、活動する人の負担が大きいと

継続したくても継続できなくなるので、その点は時代に応じて活動を変化させなければならないと思います
• 活動を応援いたします。
• どちらかというと市P連よりブロックのほうを大切にしたい。せっかく近いエリアに暮らしているのだから、もっと本当の情報交換ができればいいのにとおもう。市P連はお金ばかり取って

役に立たない。一斉に市P連をやめてブロック会だけでも良いのでは？
• 講演会など豊中市のPTAは内容がしっかりと充実していて素晴らしいと思っています。父兄も熱心な方々が多く、良い刺激を受けています。この度もコロナでなかなか活動ができない中、

メールなどを活用しながら前進されていて頼もしいです。子ども達のために感謝しております。
• 大変な中での取り組
• コロナ渦を経ての今後のPTA活動のあり方は連Pで意見交換をする価値があると思います。このようなアンケートもとても有益と思います。ありがとうございます。分析：北丘小学校ＰＴＡ 28
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各校の結果

分析：北丘小学校ＰＴＡ 29

分析：北丘小学校ＰＴＡ 30
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 31
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 33
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 35
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分析：北丘小学校ＰＴＡ 37


